
 

討論環節：全球投資機遇 

高盛執行董事：投資者信心是最寶貴的東西 

 

    高盛執行董事、前紐約聯邦儲備銀行主席傑拉德．科里根，在亞洲金融論壇上稱，全球

金融業改革，最重要的就是增加投資者的信心。「目前急切需要完成金融改革，持續的經濟

發展以及創造就業職位最終都要有賴恢復全球金融體系。」 

 

    他表示，美國及其他很多地區，都需要成立一些系統性的監管機構。另外從這次金融危

機也得到一個教訓——資本是否充足。 

 

    他強調，風險管理的能力以及審慎監管的工作需要改善。「很多年以來，我都有一個信

念，我相信風險監察以及風險管理是兩件事。風險監察就是將恰當的訊息在恰當的時間交給

恰當的人。而風險管理就是表示，當你得到這些資料後，會怎麼處理這些資料。過去這兩年

的危機裏，很明顯能看到的是風險管理方面的失敗，但是風險監管這項工作還是很重要。」 

 

    另外，對於「一些機構太大，不能給他倒閉」(TBTF)的說法，他表示，「這需要監管當

局和市場參與者的合作，將矯正行為變成現實，而不僅僅是口號。比如那些壓力測試、反壓

力測試以及相關的分析工作，都是風險管理人經常要做的事。我們要繼續努力鞏固我們的金

融基本架構，很多講者就這一點已經發表了意見，不過這方面工作還尚待進行，比如說場外

交易帶來的風險。最後一點就是我們需要一個靈活以及有效的架構，比如協助一些大型、複

雜以及綜合性的金融機構。監管當局要加強解決問題的能力，工作很艱巨。這也有風險，就

是一個不周詳的計劃會給監管當局帶來一些不明朗因素，這樣反而令局勢更不明朗。」 

 

    他認為改善金融結構存在七個指導性原則。「監管當局應該用一些開放式、機構式做法，

就是說一家財政出現問題的金融機構，應該在指定期限內給它一個機會，同時向交易對手履

行責任，這個就是有秩序清盤過程的最重要部分。」 

 

    他強調，經濟危機帶來的影響依然存在，減少這些政策的干預不容易，這是美國的財政

赤字問題，也是其他國家的問題。「在美國，我們現在還不知道什麼時候為這些大型金融機

構，完成所謂的清盤或者倒閉的程序。」 

 


